

## 6 Société et Culture

## Religion/Jubilé des 170 ans de présence des sœurs bleues au Gabon

### Six jubilaires congratulées

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

*Elles sont six religieuses à avoir été gratifiées pour leurs nombreuses années de fidélité au service du Seigneur. Elles totalisent 60, 50 et 25 ans de vœux perpétuels et ont reçu les encouragements de l'archevêque de Libreville.*

LE 08 août 1849 accostait le bateau des vaillantes missionnaires de la congrégation des sœurs de l'Immaculée conception de Castre. Il y avait précisément les sœurs Louise, Raynaud, Cécile Bernard, Anastasie Amat, Constance Fontaine. Ce samedi 31 septembre, un hommage leur a été rendu à la faveur de la célébration du "Jubilé des 170 ans de présence des sœurs bleues au Gabon". Les chrétiens catholiques se sont retrouvés à la cathédrale Sainte Marie pour commémorer et honorer la mémoire de ces femmes de foi qui avaient livré leurs vies au Christ et ont poursuivi leur mission ecclésiastique en terre gabonaise.

La présence de ces premières religieuses en terre gabonaise n'aura pas été un long fleuve tranquille. En dépit des difficultés rencontrées sur un sol où le christianisme prenait à peine ses marques, elles ont su affronter les difficultés du territoire et assistaient les prêtres dans leurs nobles missions ecclésiastiques. Cette célébration a été l'occasion pour la congrégation des sœurs de Notre dame de l'Immaculée conception de Castre de gratifier celles qui, ayant suivi les traces des pionnières, ont tracé la voie de la sainteté au Gabon. Elles sont au



Plusieurs laïcs ont fait le déplacement de la cathédrale Sainte Marie.



Les six jubilaires à l'honneur entourant l'archevêque.



En présence des proches des jubilaires.

total, six sœurs jubilaires à avoir célébré et réitéré leur fidélité au Seigneur. Il s'agit précisément de Sœur Marie France Mery et Sœur Colette Bony qui ont célébré leur jubilé d'étain, représentent 60 ans de vœux perpétuels. Sœurs Agnès Marie Tiye et sœur Victorine Mpadou totalisent 50 ans de vœux perpétuels qui représentent le jubilé d'or. Les sœurs Julie Clémence et Eliane Claire Kenguele, quant à elles, affichent 25 ans de vœux perpétuels, soit leur jubilé d'argent.

Dans son homélie, l'archevêque de Libreville, Basile Mvé Engone est revenu

sur l'importance de cette célébration. S'appuyant sur le livre de Mathieu 25 : 14-30, il a porté son message sur le précepte d'amour fraternel qui est une recommandation divine. Laquelle recommandation a guidé les sœurs de l'Immaculée conception dans leurs vœux perpétuels et leur engagement au service de l'autre. Il a surtout insisté sur la portée de cette valeur qu'est l'amour fraternel qui, par le biais de ces religieuses, a permis la formation des fils et filles du pays.

"Nous savons tout ce qu'elles ont accompli à travers le Gabon, leur im-

plication dans la formation des jeunes filles et garçons qu'elles avaient à leur charge. Nous disons merci à Dieu de nous les avoir envoyées, pour le travail accompli dans l'organisation de notre pays à travers les différentes activités qu'elles ont accompli et qu'elles ne cessent d'accomplir" a-t-il laissé entendre.

S'adressant à elles, il a rappelé que leurs acquis qui font d'elles des jubilaires doivent les conduire plus loin. "Ce que vous avez appris aujourd'hui dans l'évangélisation c'est bon. Mais nous vous disons, allez encore plus loin, engagez-vous encore

davantage pour que cette évangélisation progresse encore, atteigne tous les secteurs de la vie de notre pays. Si l'amour est uniquement de Dieu dans le cœur du croyant, alors l'Esprit est ce guide et ce maître intérieur qui guide tout disciple" a-t-il poursuivi. Félicitant les jubilaires, il a exhorté l'auditoire à une appropriation des mêmes valeurs car, d'après lui, "l'amour fraternel n'est pas un précepte venant des hommes, mais un commandement nouveau que Jésus a donné à ses disciples de tous les temps".

## Musique

### La tombe de DJ Arafat ouverte par des fans

AFP  
Abidjan/Côte d'Ivoire

LA tombe et le cercueil du chanteur ivoirien DJ Arafat ont été ouverts par des fans samedi matin à Abidjan, alors que la star du coupé-décalé venait d'être inhumée après une nuit d'hommage musical, selon des témoignages recueillis par l'AFP.

Sur une vidéo diffusée sur les réseaux sociaux, on peut voir une foule de jeunes agités qui ont ouvert la tombe et ouvert le cercueil de DJ Arafat, et qui prennent en photo sa dépouille.

"Nous avions voulu voir le corps de notre idole avant la fermeture du tombeau", a expliqué un fan (sans donner son nom) à un journaliste de l'AFP aux

abords du cimetière de Williamsville, dans la commune d'Adjamé.

"C'est Yoro, c'est lui!", a crié un autre fan, en référence au surnom "Yorobo" de DJ Arafat.

La police est intervenue pour disperser la foule, tirant des gaz lacrymogènes. Plusieurs personnes ont été blessées, selon des témoignages recueillis par l'AFP.

Auparavant, des échauffourées avaient éclaté

**La tombe et le cercueil du chanteur ivoirien DJ Arafat ont été ouverts par des fans samedi matin à Abidjan, alors que la star du coupé-décalé venait d'être inhumée après une nuit d'hommage musical.**



aux abords du cimetière de Williamsville entre la police et des fans mécontents d'être tenus à l'écart de l'enterrement qui s'est déroulé dans l'intimité familiale.

Vers 11H00 (locales et GMT), un journaliste de l'AFP a vu des barricades et des feux de pneus dans une artère menant au cimetière.

La cérémonie d'hommage exceptionnel pour le roi du coupé-décalé s'était déroulée sans incident toute la nuit au stade Félix Houphouët-Boigny, le plus grand du pays, dans la commune du Plateau.

DJ Arafat est mort le 12 août des suites d'un accident de moto à Abidjan. Il était l'un des artistes les plus populaires de Côte d'Ivoire et d'Afrique de l'Ouest.

## Ici et ailleurs

•Violences sexuelles  
**Mukwege annonce le lancement d'un Fonds mondial en faveur des victimes**

Le gynécologue et prix Nobel de la paix congolais Denis Mukwege a annoncé dimanche le lancement le 31 octobre d'un "Fonds mondial" de réparation pour les victimes des violences sexuelles dans les conflits, selon un communiqué publié à Bukavu (Sud-Kivu), en République démocratique du Congo.

"Nous continuerons à réclamer la justice partout dans le monde pour les victimes en traçant une ligne rouge contre l'impunité. Nous continuerons à nous battre pour le projet de Fonds mondial de réparation sur lequel nous travaillons depuis 2010. Il sera officiellement lancé le 31 octobre 2019", a écrit le Dr Mukwege. Le Dr Mukwege, qui partage son Nobel avec l'Irakienne Nadia Murad, a fait part de l'élargissement vers d'autres pays du modèle de prise en charge des victimes des violences sexuelles utilisé par sa Fondation de Panzi.

•Telegram  
**Futur concurrencer de Visa et Mastercard**

Elle fourbit ses armes dans le plus grand secret depuis plus d'un an: la messagerie cryptée Telegram pourrait bien devancer Facebook en lançant prochainement sa monnaie virtuelle, "Gram", assortie d'un ambitieux système de paiement grand public.

L'objectif de Telegram est de créer un produit plus facile d'accès que les cryptomonnaies actuelles, comme le Bitcoin, qui fédèrent essentiellement un public d'initiés. Dans un document ayant fuité l'an passé, la messagerie créée par le russe Pavel Durov affirmait vouloir créer plus qu'une monnaie.

Son réseau TON (Telegram Open Network), reposant sur la technologie blockchain, devrait créer tout un système de paiement sécurisé et rapide se voulant "une alternative à Visa et Mastercard pour une nouvelle économie décentralisée".

•Huawei  
**Les applications Google ne seront pas sur le prochain smartphone**

Le futur smartphone haut de gamme de Huawei, le Mate 30, ne disposera pas de la version enrichie d'Android avec les applications embarquées telles que Google Maps, Gmail ou encore YouTube, mais les futurs propriétaires des appareils pourront toujours les télécharger.

Il s'agit de la première conséquence pratique de la décision américaine d'inscrire Huawei sur la liste des entreprises étrangères avec lesquelles les groupes américains n'ont pas le droit d'échanger de technologie. Selon un porte-parole de Google, ce smartphone ne peut intégrer la version du géant américain d'Android ni aucune des applications livrées avec du fait de l'interdiction visant le groupe chinois.